

# EL NORTE

Diario Católico Monárquico

Año II GIRONA, Miércoles 6 de Diciembre de 1911. Número 996

## LA VERDAD DEL CATELICISMO

### IX.

#### Una dificultad acerca de los frutos.

En el artículo VII de la serie apunté la idea de que la religión católica había producido grandes bienes a la humanidad aun en el orden de los intereses materiales, advirtiendo en seguida que los enemigos del Catolicismo atribuyen a la falsa reforma protestante el progreso en el orden material de los tiempos modernos, que, según añaden, en muestra religión no ha tenido más que una rémora.

Dedicado aquel artículo principalmente a la demostración de los incomparables frutos que debemos al Catolicismo en el orden del espíritu (lo cual no creí en el caso de haber de corroborar con el artículo VIII), hasta ahora he hablado con la extensión que se merece de la dificultad propuesta contra la bienhechora influencia de nuestra santa religión por sus adversarios, y como es asunto muy capaz de sorprender a los incautos, preciso es demostrar la sinrazón de protestantes e incrédulos en el punto que nos ocupa.

—Sí, dicen en son de triunfo; ahí tenéis prosperas y florecientes las naciones que han vuelto la espalda a vuestra religión, en cambio, a las que se han conservado católicas miradas en triste retiro. Alemania, Inglaterra, Rusia, Estados Unidos, Francia, Italia, separadas más ó menos del Pontífice romano, son pueblos que significan mucho en el mundo; son grandes potencias y han llegado a tales al calor é influjo de las ideas anticatólicas: una sola nación reconocida como gran potencia os pertenece en algún modo, Austria Hungría, pero se hallará en poder de Alemania cuando ésta así lo quiera. ¿Y aún habrá quien se atreva á sostener que se debe al Catolicismo la prosperidad en el orden material? ¿No es evidente lo contrario, esto es, que pueblo protestante ó anticatólico parece sinónimo de prospero y que pueblo católico lo es de paupero en prostración ó decadencia? Y aún, ahí está España, católica á pesar de sus gobiernos liberales, la cual se halla á la mercéd de cualquiera de aquellas potencias, y en atraso manifiesto con respecto á ellas en población, industria, comercio y ciencias contemporáneas.

#### ¿Vean ahora los lectores si un argumento de esta naturaleza puede ó no hacer titubear á católicos poco instruidos.

Porque, dirán éstos, parece imposible que la verdadera religión no sea buena para labrar la prosperidad de este mundo, aunque no lo sea en el mismo grado con que procura la felicidad del otro. Dios ha hecho al hombre rey de las cosas de la tierra; luego la religión verdadera ha de ser, idónea para que el hombre y la sociedad puedan prosperar en ella, y sin prosperidad cómo es posible este reino? Dirán esto y dirán bien; mas parece inminente el peligro de que inferan que la religión verdadera no es la nuestra, porque en los pueblos no católicos observan prosperidad, riqueza, poderío y todo lo contrario en algún país católico.

Para comenzar la solución de aquel especioso argumento, puedo valerme de unas palabras que he supuesto en boca de católicos poco instruidos. La religión verdadera ha de ser buena para labrar la prosperidad de este mundo, aunque no lo sea en el mismo grado con que procura la felicidad del otro.

Basta el sentido común para comprender que la religión por Dios establecida ha de tener por principal objeto la salvación eterna del hombre: sin este objeto, que es fin al mismo tiempo, la re-

### ligión carecería de razón fundamental, pues ésta no puede ser otra que el amor de Dios llamando al hombre á una felicidad inacabable. Pues bien: todo católico puede tener muy expedita la conducta que ha de observar con el protestante ó el incrédulo que quiera abrumarle alegando la prosperidad de las grandes potencias anticatólicas con la idea de sembrar en su corazón la desconfianza en la divinidad de nuestra Iglesia; pregúntele desde luego si el protestantismo ó la irreligión atienden á la salvación eterna del alma con preferencia á las prosperidades de este mundo y como no podrán menos de contestar con evasivas, por ser de toda evidencia que la irreligión consiste precisamente en negar que deba preocuparnos nada de ultratumba ni del orden espiritual y que el protestantismo es la religión de la manga ancha, que autoriza todos los excesos y desórdenes contra que se terga una fe necia en la satisfacción de Jesucristo, no podrá menos de comprender que se pretende seducirle para que desierte de la verdadera religión, por cuanto bastará el común sentido para que vea que no son buen camino para el cielo la negación del deber de procurarlo ni los excesos y desórdenes de las pasiones, que condena la misma razón natural y Dios abomina de continuo en la Sagrada Escritura, tanto en el Antiguo Testamento como en el Nuevo; sin que pueda valer al protestante la fe que dice tener en los méritos de Jesucristo para alcanzar la salvación, pues resulta irrisorio y sumamente impío decir que se tiene confianza en Jesucristo al mismo tiempo que se infringe la ley de Jesucristo y se hace alarde de ello.

#### Mucho más puede alegarse contra la pretensión de los anticatólicos, empeñados en convencer de falsa nuestra santa religión por la prosperidad de los pueblos que no la profesan. Vamos á cuentas, señores: ¿cáscas es la religión la única fuente de riqueza? ¿no hay medios mucho más idóneos que la religión para que un individuo, una nación puedan enriquecerse? ¿Estáis seguros de que todos los ricos lo son con título legítimo? ¿No es verdad que muchos han llegado á ricos por el robo ó la estafa ó abusando de la sangre de los pobres? Volvamos la hoja y consideremos además que hay medios legítimos de adquirir riquezas los cuales pueden hallarse á mano de cualquiera, profese ó no la verdadera religión. El trabajo, la economía, una herencia pueden llevar á cualquier hombre al pináculo de la fortuna, sea católico ó no lo sea. Y esto mismo cabe aplicar á las naciones prosperas de todos los tiempos y en especial de nuestros días. ¿Por qué, pues, tanto empeño en atribuir al protestantismo ó á la irreligión una cosa que puede muy bien explicarse por las solas condiciones de la naturaleza humana, ó en otros términos, por las virtudes naturales y vicios que caben en todos los hombres?

Pero si á pesar de lo dicho quisiere ver en la herejía, en el cisma ó en la irreligión el principal factor de la prosperidad de los pueblos anticatólicos, no saldrán muy bien librados ni los factores ni los pueblos, porque cómo han llegado al esplendor que hoy ostentan esas grandes potencias sino atropellando el derecho ajeno? ¿Qué hicieron con la infeliz Polonia, Rusia, Prusia y Austria en el siglo XVIII? Pues se la repartieron bonitamente. ¿De dónde parte la actual grandeza de Francia, sino de las injusticias de los Napoleones? ¿Cómo ha llegado Inglaterra á ser dueña de centenares de millones de

### hombres, de territorios extensísimos y de casi todos los puertos más importantes de Europa, Asia y África? Echando á fuera los escrúpulos, llevando á todas partes naves y ejércitos y quedándose con lo conquistado sin más derecho que el de la fuerza bruta. ¿De qué modo se ha constituido el flamante reino de Italia, sino usurpando el reino de Cerdeña los demás estados de la península sin defenderse ni siquiera ante el Patrimonio de San Pedro? Y los Estados Unidos ¿qué han hecho con las colonias españolas sino robarlas como hubieran podido hacerlo los piratas? De suerte que si todos estos adelantos y la prosperidad consiguiente debemos atribuirlos á la herejía, al cisma ó á la irreligión, dígame en hora buena que ellas son germen fecundo de riqueza y poderío, pero confesando también en honor de la verdad y de la justicia que no lo son menos de robos y atropellos y en general de todas las iniquidades, pues todas se han dado la mano para elevar á aquellos pueblos al rango de primeras potencias.

#### Por consiguiente, no es incompatible la prosperidad de los pueblos con la religión católica. Y ahora, ya es del caso añadir que ésta es la única que favorece á aquella en alto grado, entendiéndose la prosperidad como entendiéndose debe, es decir, la prosperidad general de la nación y la honrada que no debe avergonzarse de sí misma. Pero ¿de dónde ha de poder surgir la verdadera prosperidad de un pueblo sino de las virtudes cristianas, que estimulan la actividad morigerada y consciente, aconsejan prudente economía, refrenan las pasiones para que en su desentreno no se malbaraten los caudales, imponen á los ricos la caridad, la resignación á los pobres y á todos la santa ley del trabajo cotidiano? Con la verdadera profesión del Catolicismo son imposibles la avaricia, la soberbia, la disolución de costumbres, la envidia, la venganza y la pereza; y no son éstos los mortales enemigos de todo progreso material, intelectual y moral? Luego las religiones no católicas y la irreligión, que fomentan todos estos males, son rémora verdadera y formidable obstáculo contra la verdadera prosperidad, y el Catolicismo, que les declara guerra sin cuartel, es la única religión que conduce el hombre como por la mano á la verdadera riqueza aun entendida materialmente, sin embargo de que á primera vista sólo parece llevarnos á la salvación eterna: ya lo noté en otro artículo con Montequieu, que no era católico.

Pero se dirá: Y España, ¿no es un pueblo católico? ¿cómo, pues, se halla á la cola de los protestantes é infieles? España, contestaré, es un pueblo católico; pero se le ha querido llevar á remolque de los que no lo son: he aquí su desgracia. Por ello nuestra patria querida se ha visto en trances muy apurados, que han agotado, ó poco menos, las fuentes de su prosperidad, sólo capaz de serle devuelta con una reacción católica.

En conclusión: el divino Maestro nos enseñó que por los frutos se conoce el árbol. Vistos, por consiguiente, los que produce el Catolicismo en todos los ordenes y los deparados por la herejía ó la irreligión, deduzca toda persona imparcial la consecuencia.

#### Charlas interesantes

##### A la hora de misa.

Es un domingo por la mañana, mañana de sol, primaveral y tibia. De lo alto de la torre del pobre templo parroquial, la campana llama á los fieles á misa. En la quietud del sosegado ambiente, su sonido parece la voz de una madre que en torno suyo congrega á sus hijos. De pie, á la sombra del copudo nogal que extiende sus ramas sobre la plazuela de la iglesia pueblerina, el anciano párroco reza devotamente su breviario. La oración del sacerdote sube á los cielos acompañada de los

### gorgoros de los pajarillos escondidos entre la fronda del nogal y las voces alegres de los chichuelos que corrétean y juegan en la plaza aguardando la hora de entrar á misa.

#### —Buenos días, señor cura. Santos y buenos nos los días de Dios contesta el sacerdote levantando la vista del libro para mirar al (salutante, en quien reconoce al nuevo médico del pueblo que acaba de llegar de la Corte casi recién terminados sus estudios.

—¿A la misa, no es verdad? interroga cardiosamente el párroco.

—A misa, no... ¿á dar una vuelta contigo por el pueblo— responde el joven lleno. ¿Qué se saca de ir á misa como van la mayor parte de las gentes por rutina por conveniencias sociales, con el espíritu distraído, sin saber á que van, ni lo que hacen en la iglesia?

—Oh, amigo mío. Se me figura que V. generaliza demasiado. No niego yo que algunos acuden al pueblo sin las debidas disposiciones, sin espíritu verdaderamente cristiano; pero con otros muchos, con la generalidad, no reza eso. Supongamos, sin embargo, que V. tiene razón, que son los más los que van á la iglesia sin esa religiosidad, sin esa fe, sin ese recogimiento que deben tener los buenos cristianos; ¿cree usted que es preferible el que no se presenten en el templo y vivan en continuo alejamiento de las prácticas religiosas?

—Esa es, efectivamente, mi opinión. Las cosas ó hacerlas bien ó no hacerlas. En materia de religión yo no admito medias tintas ó términos medios. A la hipocresía prefiero la sinceridad en todo.

#### —Bien, amigo mío. Esa opinión de usted equivale á la del soldado que, en pleno campo de batalla, dijera: «El militar debe sentir un amor fervoroso, intente, á su bandera; yo no siento ese amor... ni sinceridad, por consiguiente, me aconseja tirar las armas y marcharme.»

#### —Pero es que aquí no se trata de un campo de batalla.

#### —Sí tal. La vida religiosa y moral es un perpetuo campo de batalla, del que no pueden desertar nunca ni los fervorosos ni los tibios; á menos de convertirse en enemigos declarados de la religión. Y usted no lo es, digo.

#### —No, señor... creo en Dios, pero he perdido el fervor de la fe de mis primeros años, y por eso me parece que profano la iglesia entrando en ella. Al templo se debe ir á rezar y yo no rezo.

#### —No importa, amigo mío. Aunque usted no sea fervoroso, aunque no sea un perfecto convencido, ni reze, usted no debe dejar de ir á la iglesia. ¿Qué por qué? Por varias razones. Porque la presencia del creyente, aún reducida á su más mínima expresión, saludable para él y para los demás á título de ejemplo. Porque la iglesia no es solamente la casa de Dios, sino también la casa de los hombres, en la que se entra familiarmente y donde todos nos sentimos más libres, menos esclavos de inquietudes y sobresaltos que en ninguna otra parte. Porque el templo es un refugio, un asilo y un retiro, algo así como el claustro del pasajero y el monasterio de un minuto ó de una hora. Allí siempre se espera de lo alto alguna cosa buena. Podría decirse que es la sala de espera de los favores y mercedes del cielo.

#### El anciano párroco calla un momento y luego continúa cada vez más inspirado, persuasivo y elocuente: «Se ha parado usted alguna vez á considerar, lo que sería la vida, esta vida tan febril, tan accidentada, tan llena de dispaciones y de inquietudes, si bruscamente, en un momento dado, desaparecieran todos los templos, se cerraran todas las iglesias, se suprimieran todos los santuarios, dejando al hombre, sea rico ó pobre, sabio ó ignorante, aristócrata

### ó obrero, sin saber á donde ir, no digo ya sólo á rezar, sino á reflexionar, á hallar un instante de reposo para su corazón, un remanso de paz y de silencio para su espíritu; una orientación tranquila y segura para su entendimiento? ¿Sabe V. de algún otro lugar donde se reúnan y floten tantos recuerdos preciosos y queridos para cada uno de nosotros como en el templo? Créame usted, amigo mío. La iglesia es necesaria, es indispensable, al hombre. De ella se sale siempre mejor ó menos malo de lo que se entra. Diríase que, á la puerta del lugar santo, sin atreverse á invadirlo, quedan los pensamientos egoístas, los rencores, las vanidades, las ambiciones, las miserias todas del pobre corazón humano. Dentro del sagrado recinto, el silencio mismo parece hablar al alma con el lenguaje de las cosas más dulces, más santas y queridas.

#### Esos muros, esas losas del pavimento, esas bóvedas impregnadas de piedad, de votos, de suspiros, de esperanzas y bendiciones, que altas y nobles ideas inspiran al hombre como hacen surgir en el alma el recuerdo de la infancia, el ejemplo olvidado de los padres, la imagen exhumada de los muertos amados!

#### Cuando voy por las calles y á mi paso se encuentran personas tristes, fatigadas, sombrías, de buena gana me acercaría á ellas para decirles al oído: «Id á la iglesia, sentaos allí unos minutos y dejad descansar vuestro espíritu en la soledad y el silencio del santuario: ¿Qué no podéis rezar? No importa: quedaos allí algunos instantes... Cuando salgais de nuevo á la calle, vuestra frente estará menos cargada de nubes, vuestro espíritu menos atormentado, vuestro corazón menos intranquilo y triste. Y adiós, amigo mío, que la campana lanza ya el último toque y la gente aguarda en el templo.»

#### El joven médico se queda pensativo un momento, luego, como empujado por una fuerza extraña y misteriosa, echa á andar tras el cura y penetra en la iglesia. Junto á lo pila del agua bendita el anciano párroco se santigua y al volver la cabeza, vé junto á sí al médico, al que ofrece agua bendita con la punta de los dedos, acompañando su acción con una sonrisa de bondad inefable.

TEODOMIRO.

## Políticas

### Varias

En el Iris Park celebróse el anuncio de mitin escolar de protesta. Hubo discursos de tonos energicos y violentos y fueron aprobadas por aclamación las siguientes conclusiones:

1.ª Un voto de confianza á la comisión para organizar una protesta que tenga forma concreta contra *El Progreso*.

2.ª Un voto de confianza para actuar cerca de las entidades económicas, recabando su apoyo para obligar á dimitir al gobernador civil.

3.ª Continuar la campaña con el apoyo de las entidades económicas.

—El señor Canalejas ha sido invitado por la Juventud Liberal de Zaragoza para asistir á un acto político que pretenden celebrar en dicha población. El presidente ha manifestado que irá si sus ocupaciones se lo permiten.

—Se encuentra en La Bisbal el presidente de la Agrupación Escolar Tradicionalista, don Jaime Maruny.

Ha quedado, interinamente, el frente de la Agrupación su vice-presidente primero, don Alfonso Costa.

—Ha sido elegido senador por la provincia de Cáceres el subsecretario de la Guerra general Orozco.

—Acompañando á los diez y ocho comisionados de las cuatro Diputaciones provinciales de esta región, que deben entregar al jefe del Gobierno las bases de la Mancomunidad Catala-

na, saldrán hoy para Madrid los siguientes señores:

Senadores: marqués de Aella, Junoy, Rahola, Girona, Sostres y Soler March. Diputados a Cortes: Ventosa y Calvell, Milá y Camps, Alfonso Sala, Garriga Masés, Maristany, Zylhetta (don José), Farguell, Plaia, Carnar, Corominas, Mathen y Ferrer Vidal.

Hasta Zaragoza, les acompañará también el leader regionalista señor Cambó. Este se quedará en la invicta ciudad, en cuyo Círculo Mercantil dará el día 7 su anunciada conferencia, cumpliendo la promesa hecha aquel día al Ateneo.

El señor Abdal, por asuntos particulares, ha tenido que salir antes. En Madrid se unirá a la Comisión.

Anteaer, por la noche, en la Maissón Dorée, celebró el banquete organizado por la Junta Provincial Tradicionalista de Barcelona en obsequio de los candidatos jaimitas triunfantes en aquella ciudad.

La concurrencia fue numerosa y se celebró a las horas de los brindis, hablando el señor Pericas, presidente de la Junta, felicitando a los candidatos y ofreciéndoles el banquete, contestando el señor Condomines en nombre de los obsequiados.

De regreso de la sesión sobre la Mancomunidad, habida en Barcelona por los señores senadores y diputados de nuestro principado, se encuentra ya en Madrid, el señor Botafuerr.

El domingo próximo pasado se celebró en el local del Requeté Jaimita la anunciada reunión para cubrir algunos cargos de la Junta Directiva. Se trató asimismo de la celebración de una velada en honor de la Purísima Concepción, que tendrá efecto, probablemente, el día domingo de este corriente.

Lo anunciaremos oportunamente. El Correo de Andalucía, de Sevilla, ha dedicado un homenaje a su Prelado, el Arzobispo doctor Enrique Almaraz y Santos, con motivo de su promoción al cardenalato.

El Correo Español viene ilustrando con dos fotografías, en uno de los que don Jaime después de haber despedido la correspondencia con el señor Melgar y en el otro a nuestro recordado de los señores Melgar, marqués de Blaisel, conde de Cathelineau, Gustavo Sánchez, conde de Cona y Ciriaco Ventalló.

El Requeté Jaimita, de Beñolas, está organizando una solemne velada literaria musical, en el Patronat Obrer Tradicionalista, para obsequiar a su patrona, la Inmaculada Concepción de María.

el actual vicedirector señor Mir y Navarro; en segundo, el señor Estriche y Miego, y en tercero, el señor Bartrina y Capella.

Ha marchado a Madrid la comisión del Real Automóvil Club de Cataluña, que lleva la misión de gestionar el arreglo de la carretera de Barcelona a Francia por La Junquera. Acompaña a dicha comisión el concejal señor Segarra, en representación del Ayuntamiento, de Barcelona y el señor Ribé, en el de la Atracción de Forasteros. El miércoles visitará la comisión a D. Alfonso y ese mismo día el alcalde enviará un telegrama a Palacio adhiriéndose a las pretensiones de dicha comisión.

LA HORMIGA DE ORO, Ilustración Católica, se publica semanalmente en Barcelona. Amplia información gratuita mundial — 28 páginas. — Lectura instructiva y ortodoxa. — 16 páginas de grabado. — Diez pesetas al año. Veinte céntimos número.

El Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Ciencias y Letras, del distrito universitario de Madrid ha convocado a todos sus compañeros de España a una Asamblea nacional, en la que se tratará de la reforma de la enseñanza, que ha de verificarse en la Corte durante los días 21 al 30 de octubre.

Los temas que en la misma han de discutirse son los siguientes: Tema 1.º Concepto de la segunda enseñanza. ¿Qué materias debe comprender el bachillerato? El título de bachiller, ¿debe ser requisito obligatorio para todas las carreras?

Tema 2.º Será conveniente que el Estado establezca un solo programa para cada asignatura, dejando en completa libertad al profesorado para dar a su exposición de la materia? ¿Deben existir tirrillos de texto? En caso afirmativo, ¿en qué condiciones?

Tema 3.º Forma más eficaz de verificar la prueba de suficiencia de los alumnos oficiales y no oficiales. Exámenes, notas y premios, o lo que se nos ocurra.

Tema 4.º Colegios incorporados y no incorporados. Condiciones que deben reunir unos y otros. Sus relaciones con la enseñanza oficial y no oficial.

Tema 5.º Formación e ingreso del profesorado oficial, numerario y auxiliar.

Tema 6.º Desarrollo necesario y aplicación útil de la esfera de acción de los doctores y licenciados en Letras y en Ciencias, en beneficio de la cultura nacional.

Tema 7.º Concepto de la Universidad. Si será conveniente que la Universidad integre todas las enseñanzas superiores de carácter civil del Estado, sin menoscabo de la relativa independencia que a cada una de ellas le corresponda.

Tema 8.º Autonomía de los Claustros para su régimen interior y para nombrar el personal auxiliar y subalterno.

Tema 9.º Extensión universitaria. Intercambio nacional e internacional de profesores y alumnos. — Excursiones de carácter científico y artístico. — Modos de organizar estas importantes funciones universitarias.

Tema 10.º Organización y funcionamiento de los Cuerpos consultivos y Juntas directoras de la enseñanza.

Tema 11.º Urgencia de una ley general de Instrucción pública.

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunicaba a su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 22, a la CALLE CIUDADANOS NUM. 15-1.º 2.º. (Consulta: Mañana: de 11 y 1.ª a 4.ª. Tarde: de 6 a 8. — Festivos: De 11 a 1.)

En Suiza se reputan actos punibles la mendicidad y la vagancia, y en algunos cantones la policía recibe una gratificación especial por cada mendigo o vagabundo que detiene. Cuando un hombre está desocupado, se le excita a que busque trabajo, y si no lo hace, las autoridades del distrito donde reside se lo proporcionan, sea o no de su gusto y más o menos bien pagado. Y no puede negarse a trabajar, pues en tal caso se le conduce a un asilo en donde, sometido a una disciplina militar, trabaja cuanto le consienten sus fuerzas, recibiendo en cambio albergue y alimento y en dinero de 10 a 30 céntimos diarios. De este asilo no sale hasta que las autoridades se lo permiten, pues como tiene carácter penal es prácticamente una casa de reclusión vigilada por la policía. Cada recluso se

costea por medio del trabajo su mantenimiento. Ni el Estado ni el Municipio gastan nada por esta atención.

Van adelantando cada día los trabajos para la proclamación de Nuestra Señora del Collell patrona de los cazadores. El entusiasmo entre los cazadores es cada día mayor, y el promotor de la proclamación, don Alfonso de Olivé, recibe de continuo numerosas adhesiones de particulares y colectividades.

Por infracción de la ley de caza ha sido denunciado el vecino de Vilademuls José Corominas Piñanau.

Con motivo de combatir más eficazmente la literatura pornográfica, se propone el Ministro de Justicia de Alemania modificar el Código penal. No haciendo los teatros cinematográficos frecuentemente una cosa que ilustrar por medio de la imagen novelas inmorales, se invitará a las autoridades a someter a semejantes establecimientos a una censura de las más severas.

En Holanda se trabaja en fundar una Universidad católica que probablemente se instalará en Bois le Due, capital de Brabant Septentrional.

El Episcopado de aquella nación estudia la elección de los más capaces profesores, y cuenta con los recursos suficientes para asegurar bases sólidas a la institución de que tanta prosperidad debe esperarse para el progreso católico y el bien de la Patria.

ENFERMOS DEL PECHO. — Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedito de glicerosulfato de cal con creosol. La preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2,50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedito, S. Bernar, 41, Madrid.

Desde FIGUERAS. — Nuestro querido cura párroco va rápidamente mejorando de su dolencia y recordando las fuerzas perdidas en los grandes sufrimientos pasados en su larga y penosa enfermedad.

Ojalá dentro de poco esté del todo restablecido.

Se está celebrando el novenario de la Inmaculada en la iglesia de San Pedro, predicando con celo y unción sagrada el elocuente orador sagrado P. Rafael del niño Jesús, carmelita.

Dentro de poco, según se asegura, aumentará en dos el número de automóviles que van desde Figueras a Perpiñán.

En nuestro Coliseo actúa una compañía de zarzuela y ópera española dirigida por los señores Delgado y Barceló.

Mercede un aplauso la empresa por que la Compañía, o a lo menos hasta la fecha, viene representando obras bastante morales.

Con permiso pasa a Mollet (Gerona) el capitán del primer regimiento artillería de montaña don José Oliveras.

El ex-ministro de Marina don Víctor Concas irá a Camprodon antes por Santa Coloma de Farné.

Hemos recibido el reglamento de la Exposición Internacional de Higiene escolar y nacional de trabajos escolares, que coincidiendo con la celebración del Primer Congreso Español de Higiene escolar, se celebrará en el Palacio de Bellas Artes de Barcelona, cedido generosamente por el Excmo. Ayuntamiento de aquella ciudad.

La buena acogida que ha tenido el pensamiento en las casas constructoras nacionales y extranjeras; el número extraordinario de centros docentes de España en los cuales se trabaja con entusiasmo; a fin de cooperar a esta obra de cultura nacional y la labor constante y provechosa de los individuos que forman el comité organizador son motivos más que suficientes para asegurar un éxito a dicha exposición.

La sección de higiene escolar compuesta de tres grupos: mobiliario escolar, material escolar y construcciones escolares. Siendo la tarifa de expositor sumamente económica. En la sección de trabajos escolares podrán exponer tan solo los trabajos de sus alumnos los señores que se hayan adherido al Congreso, los cuales podrán disponer gratuitamente de medio metro cuadra-

do de superficie vertical 6 de 1/4 de metro cuadrado en superficie horizontal, pudiendo aumentar dicha capacidad por precios muy módicos.

Forman el Comité de organización los señores siguientes: Dr. L. Verderrau, presidente; Dr. J. M. Marqués, secretario; Dr. M. Salvat, señores A. de Borjas, J. Nadal, Mex Bembo, A. Juan, Vega y March, M. Ribé, y Dr. Vallejo, y señoras D. Pujol y C. Serra.

La falta de espacio nos impide publicar íntegros los 46 artículos del citado reglamento. Aquellos a quienes interesa su conocimiento pueden dirigirse en los días laborables de 7 a 8 de la tarde al Colegio de Médicos de Barcelona (Plaza de Cataluña, 9, principal).

### Eclesiásticas

Con motivo de practicar la Santa Pastoral Visita, ayer tarde la hermosa villa de Arenys de Mar, su pueblo natal, dispuso un entusiasta recibimiento a nuestro dignísimo Prelado. Hizo la entrada revestido de pontifical.

Permanecerá en dicha población hasta el jueves, de donde saldrá para esta capital, a fin de celebrar de pontifical y dar la Bendición Papal a los fieles, en el día de la Inmaculada.

El sábado o el jueves volverá a salir para terminar la Santa Visita en Arenys y Canet de Mar.

En el expreso de esta tarde llegará a esta ciudad, procedente de Roma, el Ilmo. y Rdm. P. Francisco Javier Vila y Mateu, Obispo Titular de Adraha Administrador Apostólico de Guaham, capital de las islas Marianas. Se hospedará en casa del ferviente católico, don Narciso Sambola.

### RELIGIOSAS

Desde SALT. — Para celebrar la festividad de la Inmaculada, las hijas de María de esta población tendrán, a las 8 de la mañana, misa de Comunión con plática preparatoria que dirá el doctor Luis Puigmíty, secretario canclerico; a las 10, Oficio solemne; y por la tarde, a las 4, rosario, meditación y sermón del doctor Puigmíty, estando la parte musical a cargo de la Capilla de la Catedral; y a las 7, meditación, trisagio cantado por un grupo de señoritas, y por final besamanos a la Virgen.

### Locales

No nos gusta hablar, para censurarlas, de las obras que se representan en nuestro Coliseo, porque hay tanto libertinaje y tanta corrupción en nuestros tiempos que basta atacar una representación por inmoral, para que la empresa registre un éxito completo.

Censurar una función por inmoral es un reclamo gratis en favor de la empresa. Por eso no hablamos dicho nada de las últimas representaciones que no eran, por cierto, muy morales que digamos.

Hoy, no obstante, queremos dar la voz de alarma; y lo hacemos solamente para avisar a aquellas buenas personas que aun tienen fe, aman la salvación de su alma, creen que la deshonested es pecado y aprecian su dignidad y su honor... y que podrían ser engañadas por las buenas cualidades de alguno de la compañía.

En el Programa, repartido profusamente, figuran obras como Magda, de la que dice Luis León, en la Crónica Teatral de La Lectura Dominical: que es altamente inmoral; Salomé de Oscar Wilde, que según afirma P. Caballero, ha sido prohibida por inmoral en muchos países europeos y en la libre América; Juan José, de la que no hay que hablar; y otras por el estilo.

Si os amais, si os respetais, no queráis asistir a representaciones en las que se pierde la pureza, se pierde el alma...

Si los católicos de Gerona fuesen otros...! Pero los hay muchos, sobre todo católicos, que asisten a la iglesia, a comulgar inclusive, por la mañana, y por la noche no faltan al teatro inmoral

queriendo encender una vela a Dios y otra al diablo sin comprender que encienden dos al diablo y abofetean e insultan a Dios...

Mucho tememos que esas mismas líneas que estamos escribiendo tengan resultado contraproducente. Tal vez serán causa de que alguno vaya al teatro para saborear las inmundicias que denunciamos; pero sirve de descargo a nuestra conciencia, primero, el que esa tal, ó esos tales, son personas corrompidas ya, que no aman su alma ni su dignidad ni su honor y que tienen prostituido su corazón por el deseo, sino tienen su cuerpo por el vicio... y segundo, que nuestro fin sólo es avisar a aquellas personas buenas que creen en un infierno eterno y en una gloria imperecedera, y para quienes no es un estorbo insuperable el sexto mandamiento del Decálogo... Si esos personas de dignidad nos escuchan, y no van al teatro, quedaremos tranquilos, aunque muchos de corazón pervertido se aprovechen de la noticia y asistan a la representación inmoral y den un lleno a la empresa.

Conferencias particulares para asignaturas del Bachillerato y primera enseñanza. — Razón: Plaza del Ollí, 1, 5.º-1.º.

La Comisión de estudiantes de la Facultad de Derecho de Barcelona, que con tanto éxito llevó a cabo la celebración del grandioso mitin de la *Santa Imperio*, contra el R. D. que centraliza en Madrid, las oposiciones de Notarías; proyecta la celebración de un mitin sobre el mismo objeto en nuestra ciudad, que probablemente tendrá lugar el próximo domingo, en el lugar y con los oradores que oportunamente se anunciarán. La Comisión que en Gerona cuida de la celebración de tan importante acto, ha convocado para hoy, a las siete de la noche, en el local del «Centre Catalanista», una reunión de presidentes de todas las entidades políticas, culturales y profesionales de Gerona, así como de los directores de los periódicos locales, a cuya reunión se nos ruega que hagamos público, si den por invitados las entidades y periódicos aludidos; que por omisión involuntaria, no recibiesen el correspondiente aviso; que por favor se nos avise.

Del médico-oculista don Ignacio Figueras Parés hemos recibido una carta, rogándonos hagamos constar, como aclaración al sueldo de nuestra edición de ayer relativo al fallecimiento del que fué ilustrado profesor público y director del Grupo Escolar, don Isidro Paltré Noy, que por haber estado continuamente nuestro comunicante al lado del enfermo, reconoció que hubieran resultado inútiles é ineficaces los auxilios todos de la ciencia, en los pocos momentos de vida que a aquel restaron, debido al carácter gravísimo de la enfermedad, la cual, indefectiblemente, había de producir la muerte al señor Paltré (q. e. p. d.).

Antigua casa de huéspedes FALGUE-RAS de José Ginesta, calle de Mercaders — Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto. — Se sirve a la carta. — Habitaciones con confort y elegancia.

Ha sido denunciado a la Alcaldía, por infracción de las ordenanzas municipales, el dueño del carrerón núm. 105, llamado Manuel Barguán.

El vecino de Salt Antonio Brugat encontró anteaer tarde en la calle del Progreso un saco dentro del cual había una hermosa liebre muerta por arma de fuego.

Saco y liebre los entregó aquel en las casas consistoriales, proponiéndose allí que vendiese la liebre y luego en su lugar depositara el importe de la misma, como en efecto, y con un desprendimiento digno de toda loa, así lo hizo, sacando de la venta la suma de 6 ptas. que serán entregadas a quien acredite ser el dueño del serco de referencia.

No dejéis de visitar la tienda, única en su género, «LA CANASTILLA DE ORO», donde encontraréis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, a precios ímmitadimos. Precisa verlo para convencerse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» de noviazgo, etc. — Calle Cort-Real, 9 (Voltes de Rosés), Gerona.

Ayer se celebró en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, el primer aniversario del fallecimiento del Ilmo. Sr.

don José M.ª Torres y Marnau, viéndose dicho fúnebre acto muy concurrido.

Con tal triste motivo reiteramos a su distinguida familia, en especial a nuestro particular emigo don Emilio, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ha venido para posesionarse de su cargo de mayor de plaza, el comandante don Celso Mira.

### Día religioso

<p>San Emilliano, mr.</p>	<p>SANTORAL Miércoles.— Santos Nicolás de Bari, arz. y cf.; Emilliano, mr.; My yorico, niño, mr.; Santa Dionisia, vg. y mr.</p>
---------------------------	---

Cuarenta Horas.— En la iglesia de San Lúcas. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media; y por la tarde a las 4 y hasta las 6 y media.

APOSTOLADO DE LA ORACION Primer grado

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad, por el Sr. Obispo de Gerona, para el mes de DICIEMBRE

La lucha contra la mala prensa

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mió por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima

ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón

Os las ofrezco, en especial, por la destrucción de la mala prensa

Combate cuanto pueda directa o indirectamente la lectura, suscripción y crédito de los malos libros y periódicos

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Combate cuanto pueda directa o indirectamente la lectura, suscripción y crédito de los malos libros y periódicos

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

J. Peré Rafay Médico.— Cirujano.— Homeópata

Miembro de la Academia Homeopática de París. Electricidad médica y Masaje vibratorio

Especialidad en las enfermedades de los niños. MEDICINA GENERAL

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7. — Visitas al domicilio. — Plaza San Francisco, 1, pral. GERONA

Consulta gratuita para obreros los domingos de 10 a 11 en la sociedad «LA AMISTAD», Nueva del Teatro, 16.

### Bodega Antico

Vinos de propia cosecha Garriguella

Vinos rosados y tintos para la mesa, de varios precios

Vinos para postres. Vino exclusivo para el Santo Sacrificio de la misa; el mismo que expido desde mi casa.

EN GERONA, SAN FRANCISCO, 9

### TIENDA DE GORRAS

DE TODAS CLASES Y PRECIOS

Falcó y Rosell

2, Rambla de Alvarez, 2

antes casa «Sio»

GERONA

### Camilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista

Por las Facultades de Madrid y Barcelona

Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.

GERONA.— Progreso 4, pral. (Carrer Nou)

### J. Parrás Brú

Médico-Oculista

CONSULTAS Ciudadanos, 15, 2.º de 11 a 1 y de 3 a 5 GERONA

### GENERALES

La Liga del Bon Mot ha organizado para el día 10 del actual un mitin escolar en Ca. tellar del Vallés, en el cual tomarán parte doña Doloras Monserrad de Maciá, y los señores Ivon Isercap, Sitjá, B. fill y Mátas y los niños siguientes: José Casals, Juan Torres, Miguel Homet, Juan Borréll, José Vendrell y Ricardo Alsedá.

Las adhesiones podrán dirigirse a la «Liga del Bon Mot» (Montesión, 3 bajos) Barcelona.

De MALGRAT.— Con motivo de la fiesta mayor de esta villa, que se celebrará en los días 6, 7 y 8 del corriente, tendrán lugar solemnes funciones religiosas, con asistencia de las autoridades, sardanas en la plaza pública, bailes de sociedad en el Casino Malgratense y «La Barretina Vermella», amenizados por dos reputadas coblas ampurdanesas, estreno de películas en el cine Moderno y funciones en el teatro Tivoli, por la compañía dramática del aplaudido actor señor Barbosa, de la que forman parte las señoras Fremont y Verdier, poniéndose en escena, entre otras celebradas obras, La noya maca y una original del director

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré.— Albareda 5, Gerona. Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado, y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

El claustro de profesores del Instituto general y técnico de Barcelona ha aprobado, por unanimidad, y remitido a la superioridad para su resolución, la terna para la provisión del cargo de director del mismo, vacante por la defunción del canónigo doctor Cortejón.

Figuran en la terna: en primer lugar,

el actual vicedirector señor Mir y Navarro; en segundo, el señor Estriche y Miego, y en tercero, el señor Bartrina y Capella.

Van adelantando cada día los trabajos para la proclamación de Nuestra Señora del Collell patrona de los cazadores. El entusiasmo entre los cazadores es cada día mayor, y el promotor de la proclamación, don Alfonso de Olivé, recibe de continuo numerosas adhesiones de particulares y colectividades.

Por infracción de la ley de caza ha sido denunciado el vecino de Vilademuls José Corominas Piñanau.

Con motivo de combatir más eficazmente la literatura pornográfica, se propone el Ministro de Justicia de Alemania modificar el Código penal. No haciendo los teatros cinematográficos frecuentemente una cosa que ilustrar por medio de la imagen novelas inmorales, se invitará a las autoridades a someter a semejantes establecimientos a una censura de las más severas.

En Holanda se trabaja en fundar una Universidad católica que probablemente se instalará en Bois le Due, capital de Brabant Septentrional.

El Episcopado de aquella nación estudia la elección de los más capaces profesores, y cuenta con los recursos suficientes para asegurar bases sólidas a la institución de que tanta prosperidad debe esperarse para el progreso católico y el bien de la Patria.

ENFERMOS DEL PECHO. — Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedito de glicerosulfato de cal con creosol. La preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2,50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedito, S. Bernar, 41, Madrid.

Desde FIGUERAS. — Nuestro querido cura párroco va rápidamente mejorando de su dolencia y recordando las fuerzas perdidas en los grandes sufrimientos pasados en su larga y penosa enfermedad.

Ojalá dentro de poco esté del todo restablecido.

Se está celebrando el novenario de la Inmaculada en la iglesia de San Pedro, predicando con celo y unción sagrada el elocuente orador sagrado P. Rafael del niño Jesús, carmelita.

Dentro de poco, según se asegura, aumentará en dos el número de automóviles que van desde Figueras a Perpiñán.

En nuestro Coliseo actúa una compañía de zarzuela y ópera española dirigida por los señores Delgado y Barceló.

Mercede un aplauso la empresa por que la Compañía, o a lo menos hasta la fecha, viene representando obras bastante morales.

Con permiso pasa a Mollet (Gerona) el capitán del primer regimiento artillería de montaña don José Oliveras.

El ex-ministro de Marina don Víctor Concas irá a Camprodon antes por Santa Coloma de Farné.

Hemos recibido el reglamento de la Exposición Internacional de Higiene escolar y nacional de trabajos escolares, que coincidiendo con la celebración del Primer Congreso Español de Higiene escolar, se celebrará en el Palacio de Bellas Artes de Barcelona, cedido generosamente por el Excmo. Ayuntamiento de aquella ciudad.

La buena acogida que ha tenido el pensamiento en las casas constructoras nacionales y extranjeras; el número extraordinario de centros docentes de España en los cuales se trabaja con entusiasmo; a fin de cooperar a esta obra de cultura nacional y la labor constante y provechosa de los individuos que forman el comité organizador son motivos más que suficientes para asegurar un éxito a dicha exposición.

La sección de higiene escolar compuesta de tres grupos: mobiliario escolar, material escolar y construcciones escolares. Siendo la tarifa de expositor sumamente económica. En la sección de trabajos escolares podrán exponer tan solo los trabajos de sus alumnos los señores que se hayan adherido al Congreso, los cuales podrán disponer gratuitamente de medio metro cuadra-

# Telegráficas y Telefónicas

## Extranjero

### Maniobras militares

Berlin.—Han terminado las maniobras militares aéreas.

El ministro de la Guerra proyecta construir varios dirigibles gigantes de 100 000 metros cúbicos, que puedan transportar 300 personas y que su velocidad sea de 25 metros por segundo.

### Nueva ópera

El maestro Puccini escribe una ópera cómica titulada «Alma alegre», inspirada en «El genio alegre» de los hermanos Quintero.

### Compensaciones

Asegúrase que Inglaterra ha admitido sin dificultad el principio de las compensaciones que concederá España a Francia en Marruecos.

Solamente existe alguna resistencia acerca de la naturaleza y cuantía de las compensaciones.

### Las negociaciones francoespañolas

«Le Matin» dice que las negociaciones franco españolas empezarán tan pronto como esté ratificado el tratado francoalemán.

Se emprenderán con el más amigable caso y con la seguridad de llegar a un acuerdo, deseando conservar la amistad de España y respetar el espíritu del tratado anterior.

No se hará ninguna amenaza, ni se pedirá a España nada contrario a su dignidad.

### Hundimiento

Pez.—En el barrio judío se hundió una casa que constaba de tres pisos y estaba habitada por numerosas familias, que quedaron sepultadas.

El comandante Bremond, al mando de varios oficiales y soldados, corrió al auxilio de las víctimas del accidente, extrayendo los cadáveres de una mujer y un niño, y las restantes personas gravemente heridas.

### El triunfo de los italianos

Paris.—Se confirma oficialmente el triunfo de los italianos en Benghazi.

Los turcos tuvieron 400 muertos y los italianos unos 100.

### Huelga general de ferroviarios inminente.

Buenos Aires.—Las compañías ferroviarias han declarado que no pueden aceptar el aumento de salario pedido por los obreros. Estos se disponen a declarar la huelga general, que en estos momentos, en el período de cosecha, ocasionaría tremendos perjuicios, si no se soluciona el conflicto.

### Los aviadores

Roma.—Seis aviadores civiles, entre ellos Cattaneo, que ha regresado recientemente de la Argentina, saldrán pronto para Trípoli. Se han embarcado al teatro de la guerra 17 aviones de fabricación francesa.

### Barcelona 5

Horrible desgracia.—Tres muchachas asfixiadas

Esta madrugada ha ocurrido un doloroso accidente en la Clínica del doctor Fargas, establecida en la calle Consejo de Cliento, número 333.

Tres muchachas, sirvientas en dicha casa de curación, y llamadas María Palsu, Petra Simona y María Torralba, de 21 a 25 años todas ellas, han fallecido asfixiadas, efecto de un escape de gas.

Las tres sirvientas dormían en la misma habitación, y se supone que al tiempo de acostarse, dejaron abierta la ventana de gas.

Esta mañana se las encontró gravemente intoxicadas, falleciendo a primeras horas de la misma.

A pesar de la gravedad del suceso, los centros de información no se han enterado del mismo.

En la Comandancia de la Guardia

municipal no había ninguna nota que diera detalles del suceso.

En la Clínica no facilitaron tampoco noticias, limitándose a dar parte al Juzgado, que compareció en seguida, para practicar las diligencias primeras, y ordenó el traslado de los cadáveres al Hospital Clínico y sala destinada al efecto.

A las dos de la tarde llegó el parte del suceso a la Comandancia municipal pero con la mención sola del hecho y sin especificar las causas del accidente.

Todos los indicios permiten, sin embargo, confirmar que se trata de un fatal descuido de quienes han resultado ser las víctimas.

El hecho, que se propagó velozmente el vecindario, ha impresionado vivamente.

## Madrid 5

«La Gaceta»

Publica lo siguiente: Decreto autorizando al Ayuntamiento de Barcelona para la modificación de las líneas de la calle de Casanova, frente al Hospital Clínico, entre las de Valencia y Córcega, en la forma propuesta por el rector de la Universidad de la indicada capital.

Disponiendo se expida un libramiento de 7,000 pesetas a favor del pagador de la Dirección general de prisiones para satisfacer los ahorros que correspondan a los penados de Ceuta.

Disponiendo que mientras no se llegue a un acuerdo con las Diputaciones de las Vascongadas y Navarra, se prosiga la aplicación en ellas de las reformas establecidas en los decretos de 25 de Febrero y 25 de Agosto del corriente año, relativos a los maestros.

Disponiendo se proceda a la unificación de sueldos de los maestros en la forma prevenida en el artículo 3.º del real decreto de 25 de Febrero último y la regla 9.ª de la real orden de 31 de Marzo siguiente.

Anunciando concurso para proveer la plaza de arquero del Ayuntamiento de Palma de Mallorca.

Disponiendo se considere a don Antonio del Campo y Coria como admitido a las oposiciones a la cátedra de Geografía e Historia de la Escuela Superior de Comercio de Barcelona.

El dique de Mahón

El dique de Mahón ha sido adjudicado en 30,000 pesetas a una casa austriaca que lo llevará a Trieste en el plazo de dos meses.

El precio del dique ha ingresado ya en el Tesoro.

Dimisión en puerta

Dícese que los diez tenientes de alcalde de este Ayuntamiento se proponen dimitir colectivamente a causa de las denuncias formuladas por el concejal señor Barrio.

Subasta de buques

Se han sacado a subasta los buques siguientes: El guardacostas «Victoria», que se halla en el Ferrol, en 277,254 pesetas.

El torpedero «Barceló», en 6,000. El cañonero «Pinzón», en 25,054. Ambos se hallan en Cartagena.

El cazatorpedero «Destructor», que se halla en la Carraca, en 65,500.

### Noticias militares

En la propuesta reglamentaria de este mes, los ascensos de infantería comprenden cuatro tenientes coroneles, nueve comandantes, 12 capitanes y 16 primeros tenientes.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una circular autorizando a los capitanes generales para conceder licencias a jefes, oficiales, sargentos, cabos y soldados en el número que permitan las necesidades y servicios desde el 10 del actual hasta el 20 de Enero.

### La muerte de Celleruelo

El señor Canalejas, los ministros y muchos personajes políticos, entre éstos el señor Moret, desfilaron por la casa del señor Celleruelo, dando el pésame a su familia.

### So de Consumos

Se ha reunido la Comisión ejecutiva de los consumos, para oír a los representantes que en su nombre fueron a conferenciar con el señor Canalejas.

Los comisionados dieron cuenta de su entrevista con el presidente del Consejo, conviniendo todos en la necesidad de obtener del Gobierno facultades especiales para poder intervenir legalmente en la acción fiscalizadora de la ley.

En consecuencia, el presidente señor Moya propuso se suspendiera la adopción en la sesión de todo acuerdo, hasta saber lo que hacía el Gobierno en la dirección apuntada.

### El libro de la infanta Eulalia

Cuanto ha ocurrido con relación al incidente surgido por la publicación del libro de la infanta doña Eulalia, parece condensarse en los siguientes términos: Hace ya tiempo se enfriaron las relaciones de la infanta doña Eulalia y su sobrino don Alfonso y las infantas doña Isabel y doña Paz, pero las desavenencias de familia adquirieron carácter más agudo cuando el infante don Alfonso ayudado por su madre, sin pedir permiso a don Alfonso, se casó, dando motivo al decreto de exoneración publicado en la Gaceta y que refrendó el señor Maura.

La infanta Eulalia practicó reiteradas gestiones encaminadas a conseguir que su hijo fuera rehabilitado en el rango de infante, é ingresado en el ejército.

Los compañeros de Academia utilizando algún periódico militar, pidieron a don Alfonso que accediese a este ruego.

Al fin don Alfonso, en el deseo de favorecer a su primo, hizo saber a éste que si solicitaba reingresar en el ejército, destinándole a Melilla, su pretensión sería admitida, preparándose así también la rehabilitación.

Vino don Alfonso a Madrid, hubo explicaciones con toda la familia real. El ministro de la Guerra le destinó a Melilla, donde, por haber enfermado súbitamente, no pudo asistir a ningún combate.

Entretanto D.ª Eulalia era recibida con la mayor consideración y respeto en la Embajada de París, frecuentando el trato de los diplomáticos, los que admiraban su ingenio, decidiéndose a publicar un libro que tituló «Au fil de la vie».

En esa obra, se aborda el problema religioso, social y político, y el matrimonio, con todos los maticos, abogando resueltamente por el divorcio.

Al tener noticia de la próxima publicación del libro, el señor Pérez Caballero solicitó conocer la obra, sobre cuyo texto corrían en los centros aristocráticos de París las más contrarias versiones.

Doña Eulalia, negó al embajador derecho a intervenir en nada de su vida privada y sus aficiones literarias.

Repartió algunos, muy pocos, ejemplares, enviando algunos a las cortes extranjeras.

Enterado don Alfonso de que la publicación del libro daría origen a comentarios de prensa y a molestias para la real familia, telegrafió a doña Eulalia llamando su atención y rogando que le remitiese un ejemplar antes de que el libro circulara.

La infanta—según ha declarado a los periodistas—consideró que aunque don Alfonso sea el jefe de la familia real, no tenía por qué intervenir en ninguno de sus actos, ni en sus escritos, y declarando que la corte de Madrid le es molesta, dió orden de vender sus bienes en España y se despedía para siempre de su sobrino en términos violentos.

Recuerda la infanta que su hijo fué maltratado y cuando se dispuso ir a Melilla no esperaba la ingratitude de que no se le propusiese para una recompensa ó ascenso militar.

El libro «Al hilo de la vida», aparece firmado por el pseudónimo «La condesa de Avila», pero le precede un pró-

logo escrito por Eulalia, infanta de España.

El prólogo debe ser una adición hecha con posterioridad a la tirada de la obra y antes de que se pusiera en circulación y parece motivado por la molestia que ha causado la noticia de que iba a publicarse la obra «Au fil de la vie».

### So que dice Canalejas

Hoy el señor Canalejas, que no tenía noticias que comunicar a los periodistas, ocupó media hora conversando con ellos, y, como siempre ocurre, de cada palabra del presidente los oyentes sacaban una noticia.

Ha empezado por decir que don Alfonso en este asunto del libro de la infanta Eulalia ha procedido con mucho aplomo y gran circunspección, no ocultando nada de lo que ha pasado.

He visto—decía el señor Canalejas—que los periódicos atribuyen la mayor parte del Consejo de anoche al asunto de la infanta Eulalia.

No hay tal cosa; aunque dedicamos a esta cuestión bastante espacio.

Lo que más nos preocupó fué el estudio del presupuesto.

No pudiendo empezar a regir un presupuesto nuevo en primero de año, hay que cumplir el precepto constitucional de prorrogar los actuales; pero es necesario incorporar a ellos las partidas de gastos que se derivan de las leyes especiales que las Cortes han votado.

El ministro de Hacienda hizo a sus compañeros las observaciones pertinentes.

Como que la prórroga del presupuesto es una cuestión circunstancial, puesto que el deseo del Gobierno es el de que se discuta lo antes posible la nueva ley económica, el señor Rodríguez aconsejó la conveniencia de llevar sólo las cantidades precisas para atender a las exigencias de las referidas leyes especiales.

En cuanto el Parlamento reanude sus tareas haremos cuanto esté en nuestra mano para acelerar la discusión y llegar a la aprobación del presupuesto, a fin de que la prórroga alcance a ser posible sólo un par de meses.

De estas prórrogas hay precedentes pero yo quiero evitarlas en lo posible, porque significan una merma de las prerrogativas del Parlamento.

Su duración dependerá de la extensión que den las oposiciones al debate y para que éste no sea infructuosamente largo quiero llevar un presupuesto redactado con lealtad.

Así las oposiciones podrán debatir pronto lo absolutamente indispensable para la vida nacional y dejar lo complementario para discutirlo con detenimiento.

Estoy dispuesto a ir a las Cortes sin más aplazamiento, pase lo que pase, el 8 de Enero, y así se lo he expresado decididamente a don Alfonso y a mis compañeros. Lo contrario podría interpretarse como una fuga ó como una farsa y no quiero que tal cosa se pueda pensar de mí.

Iremos al Parlamento para acometer en seguida el debate político, que naturalmente han de demandar las oposiciones, para resolver la cuestión de los suplicatorios, que es de empeño para nosotros, y para aprobar los presupuestos.

Mañana llegará a Madrid M. Geoffray y espero que enseguida comenzarán las negociaciones. Yo deseo también apresurarlas en lo posible, pues nosotros, contra lo que suponen muchos, tenemos nuestra orientación respecto a lo que ocurre en el mundo diplomático. Para esto tenemos embajadores que nos informan. Lo que ocurre es que no íbamos a dar a la publicidad cuantos elementos de juicio tenemos a nuestra disposición.

Claro es que si de aquí a la fecha de reapertura de las Cortes hubiese alguna resolución en los asuntos de Marruecos, esto sería lo primero que someteríamos a su consideración.

La próxima etapa parlamentaria va a ser larga, lo menos durará un semestre y las vacaciones de Carnaval y

Semana Santa quedarán reducidas a los días indispensables.

Hoy he empezado a escribir a los senadores y diputados, rogándoles que no dejen de asistir a las primeras sesiones parlamentarias.

La labor será intensa, pues a los extremos que ya llevo enumerados hay que añadir importantes proyectos que han de empezar a discutirse en el Senado, entre ellos el de contrato del trabajo y el de tribunales industriales.

Después irán algunos otros proyectos. El señor Barroso lleva muy adelantado el proyecto de ley de régimen local.

También hemos de llevar a la Alta Cámara proyectos complementarios de la ley de supresión de los Consumos,

que constituye una política de subsistencias a fin de abaratar la vida.

Reiteradamente ha dicho que este es un compromiso de honor para el partido liberal y para llevarlo a feliz término hemos de poner cuanto nos sea posible de nuestra parte.

Algo llevamos ya hecho en este sentido y para corroborarlo ahí está la ley de casas baratas, cuyo Reglamento será modificado en aquellos puntos que no responden exactamente a los

Claro es que no puede el Estado amparar intereses personas pudientes, pero tampoco la ley ha de ser una barrera que se oponga a las justas aspiraciones de gentes modernas que forman lo que podríamos llamar «élite» del propietario.



## ALUMBRADO DE POBLACIONES SOCIEDAD ANONIMA.—BARCELONA.

Sección Gas.—Fábrica de Girona: Calle de la Industria, 3

Para dar a conocer las ventajas del alumbrado de incandescencia y de la calefacción, hemos instalado en nuestra fábrica una exposición de lo más perfeccionado que constantemente salga al mercado, estando en relación constante con las mejores casas del extranjero y en particular de Alemania.

En ella encontrará el público los mejores mecheros invertidos, como así mismo los principales aparatos de calefacción a gas, como son estufas, cocinas, hornillos para diversos usos, planchas, etc, etc.

Informes de las calderas a gas Ramassot para la calefacción central por agua caliente representadas en España por la casa «Hijos de José Preekler».

## Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES — VULGO — TRAPENSES

de San Isidro en Venta de Baños

Paquetes -pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. . . . .	400 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia. . . . .	400 » 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50.
3.ª marca: Chocolate Económico. . . . .	350 » 16 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

Dr. F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía, Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media a 1 y de 4 a 5 y media.—Días festivos de 10 a 12.—Girona, Forsa, núm. 4, piso, 1.º-2.º —(Frente a la Administración de Correos).

## Centro de anuncios «El Protector»

Esta casa, relacionada con los más acreditados Centros y Agencias de Cataluña entera, se encarga de anunciar, facilitar colocación a mas de leche, sirvientas, dependientes de comercio, jornaleros, etc., etc. Se encarga también de hipotecas, venta de fincas y de cobrar alquileres.

Horas de despacho: de 8 a 12 y de 3 a 7. Cruzada, 3. pral. (Travesía de la calle de Albareda).—Girona.

NOTA: Este Centro no coloca nodriza sin el análisis cualitativo y cuantitativo de la leche del ama y expreso reconocimiento por el médico de dicho Centro, quien librará el correspondiente certificado.

NODRIZAS.—Sirvientas y niñas para colocar, las hay en el Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector», Cruzada, 3, pral. Girona.

Se venderá una casa rodeada de 40 vesegas de tierra de cultivo y 24 de bosque. Razón.—Centro de Anuncios y Colocaciones, «El Protector» Cruzada, 3, pral. Girona.

Comarera solicita casa.—Razón: Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector», Cruzada, 3 principal, Girona.

COLOCACION.—La obtendrá buena matrimonio payés sin hijos. Razón: Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector» Cruzada, 3, principal.—Girona.

